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АННОТАЦИЯ 
 

Разработка модели инклюзивной детской комнаты: проектный подход/ 
Макушникова Александра Андреевна; Факультет философии и социальных 
наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. Е.И. 
Климушко 

Объект дипломной работы – люди с особенностями психофизического 
развития. 

Цель дипломной работы – создание плана проекта детской 
инклюзивной комнаты на базе ООО «Новита». 

Методы дипломной работы: Общенаучные (анализ литературных и 
нормативно-правовых источников, синтез, обобщение). Специальные 
(социологический опрос, тестирование, социальное проектирование). 

Полученные результаты и их новизна: в результате изучения 
теоретической литературы было выявлено, что создание инклюзивного 
пространства является актуальным вопросом современности, так как изоляция 
может оказать пагубное влияние не только на самого инвалида, но и на 
«здоровье» общества. В результате проведения непосредственно своего 
исследования было обнаружено, что большая часть общественный мест, в том 
числе заведений общественного питания, не является инклюзивной, 
безбарьерной средой. Однако такая потребность существует. Кроме того, было 
отмечено, что дети с ограниченными возможностями испытывают некоторые 
трудности социализации. В результате был разработан план проект создания 
инклюзивной комнаты для детей, основными задачами которой будет являться 
способствование процессу социализации детей, имеющих особенности 
психофизического развития; способствование воспитанию детей в условиях 
толерантности; привлечение нового сегмента посетителей. 
          Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 
введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 
использованных источников из 66 наименований, 3 приложения. Общий 
объем дипломной работы – 75 страницы. 
Ключевые слова: ДЕТИ С ОСОБЕННОСТЯМИ ПСИХОФИЗИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ, ИНКЛЮЗИВНАЯ СРЕДА, ИНКЛЮЗИВНОЕ 
ПРОСТРАНСТВО, ДЕТСКАЯ КОМНАТА, СОЦИАЛИЗАЦИЯ 
 
 
 
 
 
 

 
 



ANNOTATION 
 

Development of an inclusive children's room model: a project approach/ 
Makushnikova Alexandra Andreevna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, 
Department of Social Work and Rehabilitation; scientific hands. E. I. Klimushko 

The object of the thesis is people with special features of psychophysical 
development. 

The purpose of the thesis is to create a project plan for an inclusive children's 
room on the basis of Novita LLC. 

Methods of the thesis: General scientific (analysis of literary and regulatory 
sources, synthesis, generalization). Special (sociological survey, testing, social 
design). 

The results obtained and their novelty: as a result of studying the theoretical 
literature, it was revealed that the creation of an inclusive space is an urgent issue of 
our time, since isolation can have a detrimental effect not only on the disabled person 
himself, but also on the" health " of society. As a result of conducting their own 
research, it was found that most public places, including public catering 
establishments, are not an inclusive, barrier-free environment. However, such a need 
exists. In addition, it was noted that children with disabilities experience some 
difficulties in socialization. As a result, a project plan was developed to create an 
inclusive room for children, the main tasks of which will be to promote the process 
of socialization of children with special psychophysical development; to promote 
the upbringing of children in conditions of tolerance; to attract a new segment of 
visitors. 
 
           The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the 
main part consisting of two chapters, conclusion, list of sources used from 66 titles, 
3 appendices. The total volume of the thesis is 75 pages. 
 

Keywords: CHILDREN WITH SPECIAL NEEDS OF PSYCHOPHYSICAL 
DEVELOPMENT, INCLUSIVE ENVIRONMENT, INCLUSIVE SPACE, 
CHILDREN'S ROOM, SOCIALIZATION 
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